

Santo, Santo, Santo es el Señor de los Ejércitos¹

Luis O. Arocha

12 de Marzo, 2006

Iglesia Bautista de la Gracia

Santiago, Republica Dominicana

1 En el año que murió el rey Uzías vi yo al Señor sentado sobre un trono alto y sublime, y sus faldas llenaban el templo.

2 Por encima de él había serafines; cada uno tenía seis alas; con dos cubrían sus rostros, con dos cubrían sus pies, y con dos volaban.

3 Y el uno al otro daba voces, diciendo: Santo, santo, santo, Jehová de los ejércitos; toda la tierra está llena de su gloria.

4 Y los quiciales de las puertas se estremecieron con la voz del que clamaba, y la casa se llenó de humo.

Isaías 6:1-4

Introducción

Hay una corriente entre los evangélicos modernos que piensa de la siguiente manera:

- Si has hallado a Dios en Cristo ya no hay que buscar más.
- Si has encontrado a Cristo ya no hay más nada que buscar

Como dice Matthew Henry: “En el corazón donde hay verdadera gracia de Dios, también hay un deseo por mayor gracia.”

La vida cristiana no es hacer una profesión de fe en Cristo y luego acostarse a esperar que Cristo venga o nos llame. Es un vida en pos de Dios, que se esfuerza en conocer y ver a Dios.

Desde hace más de un año, los predicadores de esta iglesia han estado enseñando sobre el Gozo de la Fe, el Deleite del Cristiano, el Avivamiento Espiritual y otros temas enfocados a estimularnos a experimentar a Dios en un grado o una intensidad nunca antes experimentada por nosotros.

Job 1:1 - Hubo en tierra de Uz un varón llamado Job; y era este hombre perfecto y recto, temeroso de Dios y apartado del mal.

Job era un creyente piadoso y devoto; un hombre de oración. Ciertamente conocía a Dios como debía y de seguro había “gustado de la majestad de Dios.” Pero luego vino el dolor, la miseria y la angustia espiritual. Dios se le reveló a Job en una manera tal que Job responde a un entendimiento completamente nuevo de la santidad de Dios de esta manera en **Job 42:3-6**

¹ Holy, Holy, Holy is the Lord of Hosts – John Piper 1984

3 *¿Quién es el que oscurece el consejo sin entendimiento?*

Por tanto, yo hablaba lo que no entendía;

Cosas demasiado maravillosas para mí, que yo no comprendía.

4 *Oye, te ruego, y hablaré;*

Te preguntaré, y tú me enseñarás.

5 *De oídas te había oído;*

Mas ahora mis ojos te ven.

6 *Por tanto me aborrezco,*

Y me arrepiento en polvo y ceniza.

¿Puede algo así sucedernos a nosotros?

El pasaje que hemos escogido para hoy es una de las más explícitas revelaciones de la santa majestad de Dios que hombre alguno haya visto y nosotros tenemos el privilegio que esa visión de Isaías ha quedado en Las Escrituras para nosotros.

La Visión del Profeta Isaías de la Santa Majestad de Dios

El profeta Isaías nos invita a compartir en su visión de la majestad de Dios.

Vamos a leer en Isaías 6:1-4

1 *En el año que murió el rey Uzías vi yo al Señor sentado sobre un trono alto y sublime, y sus faldas llenaban el templo.*

2 *Por encima de él había serafines; cada uno tenía seis alas; con dos cubrían sus rostros, con dos cubrían sus pies, y con dos volaban.*

3 *Y el uno al otro daba voces, diciendo: Santo, santo, santo, Jehová de los ejércitos; toda la tierra está llena de su gloria.*

4 *Y los quiciales de las puertas se estremecieron con la voz del que clamaba, y la casa se llenó de humo.*

En estos 4 versículos vislumbramos 7 cualidades propias de Dios.

1. Dios está vivo

El pasaje empieza diciendo “*En el año que murió el rey Uzías...*”

El rey Uzías está muerto, pero Dios vive. Fue uno de los reyes que reinó por más tiempo en Judá, 50 años. Pero murió.

- “*Desde el siglo y hasta el siglo, tú eres Dios.*” (Salmo 90:2)

Dios estaba vivo cuando el universo empezó a existir. Dios estaba vivo cuando los chinos edificaron la gran muralla china. Dios estaba vivo cuando Cristóbal Colón pisó a la Hispaniola por primera vez. Dios estaba vivo cuando Trujillo tomó el poder y cuando fue asesinado. Dios estaba vivo cuando en 1966 la famosa revista *TIME* puso en su portada un artículo que proclamaba a Dios muerto. Y Dios estará viviendo dentro de mil trillones de edades cuando todos esos minúsculos

disparos en contra de su realidad se hayan hundido como perdigones en el fondo del mar.

No hay ningún presidente, dictador, rey o cualquier otro cabeza de estado que estará allí dentro de 50 años. El porcentaje de rotación de los líderes políticos en el mundo es 100%.

En 110 años, el planeta tierra estará poblado por 10 mil millones de personas diferentes y los 5 mil millones que hoy vivimos, habremos desaparecido como el rey Uzías. Pero no Dios.

Dios nunca tuvo un inicio y no depende de nada de nadie para existir. Él siempre ha estado y siempre estará VIVO.

2. Dios es Autoritativo

El pasaje agrega, *“vi yo al Señor sentado sobre un trono”*

Ninguna de las visiones en las Escrituras del cielo y de Dios presenta a Dios limpiando zapatos, descargando un camión, fregando los platos, botando la basura o llenando un formulario.

Dios está sentado. Dios está sentado en su trono celestial y todo está en paz y Él tiene el control. Dios no tiene trabajos atrasados, una filtración en el techo o una deuda de tarjeta de crédito mayor que su ingreso anual. Dios está sentado en su trono y todo marcha perfectamente bien en su reino celestial.

El trono indica su derecho de gobernar el mundo. Nosotros no le damos a Dios autoridad sobre nuestras vidas. Él la tiene, nos guste o no. ¡Qué necedad es cuestionar el derecho de Dios sobre nuestras vidas!

Dios es absolutamente autoritativo. Él es el presidente, el congreso y la suprema corte de justicia. No hay apelación por encima de él.

Dios no tiene que ver con la gobernabilidad del pueblo. Su autoridad no es por democracia y no hay golpe de estado que le afecte. Dios es el Supremo del universo y está sentado en su trono.

(Ver video de One Day Passion para mayor info)

3. Dios es Todo Poderoso

“un trono alto y sublime”

Su trono de autoridad es como ningún otro. Es alto y sublime. Esa expresión que el trono de Dios es alto y sublime se refiere al poder superior de Dios para ejercer su autoridad. Ninguna oposición puede anular los decretos de Dios. Lo que él se propone, eso logra.

- *“Mi consejo permanecerá, y haré todo lo que quiero”* (Isaías 46:10)

- “él hace según su voluntad en el ejército del cielo, y en los habitantes de la tierra, y no hay quien detenga su mano, y le diga: ¿Qué haces?” (Daniel 4:35)

El comprender el poder y la soberanía de Dios es maravilloso si Él es por nosotros o terrible si Él es contra nosotros. Ser indiferente a su omnipotencia simplemente significa que no la hemos visto como realmente es. La autoridad soberana del Dios viviente es un refugio lleno de gozo y poder para aquellos que guardan Su pacto.

- “Torre fuerte es el nombre de Jehová; A él correrá el justo, y será levantado.” (Proverbios 18:10)

4. Dios es Resplandeciente

“vi yo al Señor sentado sobre un trono alto y sublime, y sus faldas llenaban el templo”

En la Biblia Las Américas dice “la orla de su manto”.

Ha visto usted esos vestidos de novia que son tan largos que cubren todo el área por donde caminan, las escaleras, el pasillo y varios metros hacia atrás. ¿Qué tal si la orla del manto cubre los asientos, la tarima y todo con una tela de una sola pieza?

Cuando leemos que las faldas del Señor llenaban el templo significa que Dios es de un esplendor incomparable. La manifestación del esplendor de Dios se muestra en miles de maneras diversas.

¿Sabe usted que hay especies de peces que viven en las profundidades oscuras del mar que tienen su propias luces? Algunos tienen asuntos que parecen lámparas colgando de la barbilla. Otros tienen narices lumínicas y otros debajo de sus ojos. Hay miles de tipos de peces con su propia luz para nadar en lugares oscuros en lugares donde ninguno de nosotros puede ir ni ninguno de nosotros podrá disfrutar. Son espectacularmente raros y hermosos.

¿Por qué existen? ¿Por qué Dios no se limitó a simplemente crear 10-20 especies de las más eficientes y necesarias? Porque Dios es espléndido. Su abundante creatividad se rebosa en hermosura y diversidad excesiva.

¿Y si el mundo es así, cuanto más resplandeciente será el Señor que diseñó y creó todas estas cosas?

5. Dios es Reverenciado

“Por encima de él había serafines; cada uno tenía seis alas; con dos cubrían sus rostros, con dos cubrían sus pies, y con dos volaban.”

Con excepción a lo poco que se dice aquí, nadie sabe lo que es un serafín. Este es el único lugar de la Biblia donde se hace mención de estas extrañas criaturas, por lo menos bajo el nombre de serafín, pero dada la magnitud de la escena y el poder de huestes angelicales, sería mejor no imaginarnos que son bebés gorditos

con alas volando alrededor de las orejas del Señor. Según el verso 4, cuando una de estas criaturas habla *“los quiciales de las puertas se estremecieron.”*

Se queremos compararlo con algo, sería mejor compararlo con esos aviones de guerra que se presentan en los desfiles volando alrededor del presidente y rompiendo la barrera del sonido causando grande estruendo. Estas no son criaturitas debiluchas, sino magnificentes.

El punto es que ni estas criaturas pueden ver el rostro del Señor ni sentirse dignas de que sus pies queden expuestos en Su presencia. Siendo grandiosas y buenas, sin mancha de pecado, aun así reverencian a su Creador con suma humildad.

Los ángeles asustan a cualquiera por su resplandor y poder. Pero ángeles mismos se esconden en santo temor y reverencia por el esplendor de Dios. ¡Cuánto más nosotros debemos estremecernos y temblar en la presencia de aquel de quien ni los ángeles pueden soportar su esplendor!

6. Dios es Santo

“el uno al otro daba voces, diciendo: Santo, santo, santo, Jehová de los ejércitos”

La palabra “SANTO” es la mejor palabra que podemos conseguir dentro de las limitaciones del lenguaje para describir a Dios. En lenguaje simplemente se agota y nos deja en el territorio del misterio. La palabra “santidad” nos lleva al límite de donde el lenguaje puede llegar y de ahí en adelante la experiencia de Dios va más allá de lo que las palabras pueden expresar.

La misma palabra es casi imposible de definir. En esencia, santo significa apartado del uso común para el uso de Dios. En ese sentido casi cualquier cosa puede ser santa dependiendo del uso que se le de. La Biblia habla de

- tierra santa
- santa asamblea
- santo día de reposo
- nación santa
- vestiduras santas
- ciudad santa
- santas promesas
- santos hombres y mujeres
- santas escrituras
- manos santas
- beso santo
- fe santa

La dificultad se presenta cuando le aplicamos el término a Dios. ¿De que vamos se va a apartar Dios para ser santo su misma esencia divina implica que está apartado de todo lo que no es Dios. Así que cuando decimos que Dios es santo en esencia estamos diciendo que el es Dios. No es criatura, es Dios y que está dedicado a sí mismo.

Cuando Moisés le preguntó a Dios por su nombre, Dios le responde en Éxodo 3:14 “Yo soy el que soy”. Nosotros todos somos dependientes para existir, Dios no. Dios es libre y totalmente independiente. Nada fuera de él lo define, sino que El define. El no es santo porque cumple ciertas reglas. ¡El escribió las reglas! Dios no es santo porque cumple la ley. La ley es santa porque revela a Dios. Dios es absoluto, todo lo demás es derivado.

¿Entonces que es su santidad?

- 1 Samuel 2:2 - *No hay santo como Jehová; Porque no hay ninguno fuera de ti,*
- Isaías 40:25 - *¿A qué, pues, me haréis semejante o me compararéis? dice el Santo.*
- Oseas 11:9 - *porque Dios soy, y no hombre, el Santo en medio de ti;*

DIOS ES INCOMPARABLE. Su santidad es su esencia divina. Nada ni nadie determina lo que Dios es. Busque las palabras que quiera, majestad, divinidad, grandeza, al final es el mismo problema. Las palabras se agotan y no hemos ni tocado el borde de sus mantos.

Lo que podemos conocer de Dios es infinito pero llega un momento cuando su conocimiento excede toda expresión verbal.

- Habacuc 2:20 - *Mas Jehová está en su santo templo; calle delante de él toda la tierra.*

Pero antes del estremecimiento de los quiciales de las puertas del templo y que el humo llenara vemos una séptima cualidad de Dios.

7. Dios es Glorioso

“Y el uno al otro daba voces, diciendo: Santo, santo, santo, Jehová de los ejércitos; toda la tierra está llena de su gloria.”

La gloria de Dios es la manifestación de su santidad. Es lo que podemos ver de Dios. La santidad de Dios es la perfección incomparable de su naturaleza divina; su gloria es la manifestación (revelación) de su santidad. Decir que Dios es glorioso es decir que Dios ha publicado su santidad para que otros la vean.

Levítico 10:3 - *En los que a mí se acercan me santificaré, y en presencia de todo el pueblo seré glorificado.*

Cuando Dios manifiesta su santidad, lo que vemos es su gloria. Hay mucho de la santidad de Dios que El no ha revelado. Su gloria es la parte de su santidad que El nos revela.

Cuando los serafines dicen “*toda la tierra está llena de su Gloria*” están diciendo que toda la creación está hablando de la gloria de Dios. No vemos esa gloria porque somos como los que andan en la noche por el campo con lámparas y el

cielo se ve vacío, pero si por alguna razón la lámpara se apagara, entonces veríamos el cielo lleno de estrellas. Esas lámparas son aquellas luces artificiales, distracciones que no nos dejan ver la gloria de Dios llenando toda la tierra. Un día Dios quitará toda cosa que compiten con su gloria y manifestará Su santidad con gran esplendor a cada una de sus humildes criaturas.

¿De qué me sirve todo esto?

Alguien pudiera decir, “Ciertamente yo entiendo que Dios es todo eso, pero como que si eso no me ayuda en nada yo le veo poco valor a todo lo que ha dicho.”

Varias observaciones:

- Es la filosofía modernista que propone que las verdades son importante por la utilidad que tenga para el hombre.
- Yo le propongo, que no hay verdad más importante que esta DIOS ES SUPREMO SOBRE TODO. Las cosas son importantes si contribuyen a declarar esto.
- Por otro lado, ¿qué efecto puede tener sobre nosotros ver a Dios como el SANTO, SANTO, SANTO SEÑOR DE LOS EJERCITOS? Si Dios abre nuestros ojos, como dice el cántico, para que veamos a Dios en su majestad, ciertamente nuestras vidas serán cambiadas. ¿Usted quiere un avivamiento en su vida? Pídale al Señor día tras día que le abra sus ojos.
- Recordemos a quien es que :
 - Oramos cuando oramos
 - Alabamos cuando cantamos
 - Contra quién es que pecamos cuando pecamos
 - Quien fue el que murió por nuestro pecados
 - Quien quiso nacer en un pesebre
 - Quien lavó los pies de sus discípulos
 - Quien fue escupido y humillado y clavado

El Santo que se sienta en el trono del universo, que vive para siempre, el resplandeciente, esplendoroso a quien los ángeles no se atreven a mirar de frente.

Pero no hay que esperar. Job e Isaías la vieron y seguro que algunos de ustedes se han humillado y andan marchando con fuerza en pos de la santidad de Dios y han gustado y visto algo de su majestad.

A los que han empezado a gustar y ver la majestad del Dios vivo, autoritativo, todopoderoso, resplandeciente, temible, santo y glorioso y a los que lo anhelan, los dejo con esta promesa.

Jeremías 29:12-13 - *Entonces me invocaréis, y vendréis y oraréis a mí, y yo os oiré; y me buscaréis y me hallaréis, porque me buscaréis de todo vuestro corazón.*

Hemos hecho un débil y pálido intento de presentarles algo de la gloria de nuestro Dios. Quiera el Espíritu Santo abrir nuestros ojos para ver y darnos paladares para saborear la asombrosa majestad de Dios.

Busquémosle de todo corazón